
农历甲辰年六月廿六_2024年7月31日 今日8版_星期三 第7035期

编辑_张之杰 设计_李江龙 校对_黄青稚 新闻广告热线：0595-82003110 发行热线：0595-82009828 本报常年法律顾问：福建天衡联合（泉州）律师事务所律师 汪卫东

版权声明：福建日报报业集团拥有晋江经济报采编人员所创作作品之版权，未经报业集团书面授权，不得转载、摘编或以其他方式使用和传播。 省新闻道德委举报电话：0591-87275327

导读

晋江探索
胡萝卜产品创新之路 P2

王楚钦/孙颖莎夺冠
国乒“收复失地” P7

福建日报报业集团主管主办
晋江经济报社出版

晋江经济报微信公众号

国内统一连续出版物号 CN 35-0067 邮发代号33-101

晋江商人微信公众号

新华社北京7月30日电 中共
中央政治局7月30日召开会议，分析
研究当前经济形势，部署下半年经济
工作，审议《整治形式主义为基层减
负若干规定》。中共中央总书记习近
平主持会议。

会议认为，今年以来，在以习近
平同志为核心的党中央坚强领导下，
各地区各部门迎难而上、积极作为，
深化改革开放，加强宏观调控，有效
应对风险挑战，经济运行总体平稳、
稳中有进，延续回升向好态势，新动
能新优势加快培育，高质量发展扎实
推进，社会大局保持稳定。

会议指出，当前外部环境变化带

来的不利影响增多，国内有效需求不
足，经济运行出现分化，重点领域风险
隐患仍然较多，新旧动能转换存在阵
痛。这些是发展中、转型中的问题，我
们既要增强风险意识和底线思维，积
极主动应对，又要保持战略定力，坚定
发展信心，唱响中国经济光明论。

会议强调，下半年改革发展稳定
任务很重，要全面贯彻落实党的二十
大和二十届二中、三中全会精神，坚
持稳中求进工作总基调，完整、准确、
全面贯彻新发展理念，加快构建新发
展格局，因地制宜发展新质生产力，
着力推动高质量发展，围绕推进中国
式现代化进一步全面深化改革，加大

宏观调控力度，深化创新驱动发展，
深入挖掘内需潜力，不断增强新动能
新优势，增强经营主体活力，稳定市
场预期，增强社会信心，增强经济持
续回升向好态势，切实保障和改善民
生，保持社会稳定，坚定不移完成全
年经济社会发展目标任务。

会议强调，要以改革为动力促进稳
增长、调结构、防风险，充分发挥经济体
制改革的牵引作用，及时推出一批条件
成熟、可感可及的改革举措。要坚持和
落实“两个毫不动摇”，促进各种所有制
经济优势互补、共同发展，完善产权保
护、市场准入、破产退出等市场经济基
础制度，防止和纠正一些地方利用行

政、刑事手段干预经济纠纷。要弘扬企
业家精神，在改革创新和公平竞争中加
快建设更多世界一流企业。

会议指出，宏观政策要持续用力、
更加给力。要加强逆周期调节，实施
好积极的财政政策和稳健的货币政
策，加快全面落实已确定的政策举措，
及早储备并适时推出一批增量政策举
措。要加快专项债发行使用进度，用
好超长期特别国债，支持国家重大战
略和重点领域安全能力建设，更大力
度推动大规模设备更新和大宗耐用消
费品以旧换新。要优化财政支出结
构，兜牢“三保”底线。要综合运用多
种货币政策工具，加大金融对实体经

济的支持力度，促进社会综合融资成
本稳中有降。要保持人民币汇率在合
理均衡水平上的基本稳定。要切实增
强宏观政策取向一致性，形成各方面
共同推动高质量发展的强大合力。要
继续发挥好经济大省挑大梁作用。

会议强调，要以提振消费为重点
扩大国内需求，经济政策的着力点要
更多转向惠民生、促消费，要多渠道
增加居民收入，增强中低收入群体的
消费能力和意愿，把服务消费作为消
费扩容升级的重要抓手，支持文旅、
养老、育幼、家政等消费。要进一步
调动民间投资积极性，扩大有效投
资。 （下转2版）

中共中央政治局召开会议

分析研究当前经济形势和经济工作
审议《整治形式主义为基层减负若干规定》
中共中央总书记习近平主持会议

本报记者 张茂霖

昨天一早，太阳早早“打卡上岗”，气温也随之持续
走高。据晋江气象台监测显示，大部分镇街最高气温
在32℃以上，以磁灶镇测得的33.8℃为最高，再加上较
高空气湿度的叠加效应，体感较为闷热。

瑞雪从晋江市气象局获悉，预计未来三天，晋江以
多云到晴的天气为主，气温持续走高，不少街镇的最高
气温可能超过35℃。大家要做好防暑降温工作，避免
高温时段到户外活动。

今天多云，气温27℃~32℃，沿海西南风4~5级、阵
风6级；明天多云转晴，气温27℃~33℃，沿海西南风4~
5级、阵风6级；后天多云转晴，气温27℃~34℃，沿海西
南风4~5级、阵风6级。

本报讯（记者 李诗怡）昨
日，2024“七夕星空夜跑”特步晋江
马拉松赛开启首日报名，特别推出
的520个“甜蜜蜜”跑限定名额瞬
间成为焦点。截至昨日20时，已
有262名跑者抢先锁定名额。目
前，“甜蜜蜜”跑还有少量名额，请
大家抓紧报名，让我们一起在七夕
之夜的紫帽星空下，开启一场浪漫
与汗水交织的甜蜜旅程。

昨日上午，报名通道一经开
放，便迎来了众多跑者的积极响
应。陈达栋和爱人郭燕芳迅速报
名了“双星”组。陈达栋在接受采
访时告诉记者，夫妻俩结婚8年，以
前两人经常一起跑步，后来因为工
作原因，很少有机会一起锻炼。“这
个活动很有意义，让我们回忆起共
同奔跑的甜蜜时光。在紫帽的星
空下奔跑，不仅是对身体的锻炼，
更是对我们夫妻爱情的一次重
温。”陈达栋夫妇对赛后举行的音
乐美食嘉年华也充满期待，认为这
将是七夕佳节不可多得的浪漫体
验，“我们很期待这一天的到来！”

与此同时，“心动”组也展现

出强大的吸引力，近百名单身跑
者报名参与。大家都希望，在充
满爱意的七夕夜晚、在紫帽的星
空下，邂逅那个对的人。

本次赛事将于8月10日19时
在紫帽镇举行，“甜蜜蜜”跑项目长
度 6.6公里，设有“双星”组和“心
动”组两个组别。“双星”组即双人
报名，报名费168元，“心动”组即单
人报名，报名费88元。跑友可登
录官方微信“晋江马拉松”、第一赛
道App、www.luyuesports.com等平
台，按照相关要求进行报名。如有
疑问，可咨询热线 13701741466
（周一至周五9:00—17:00）。报名
时间截至 8月 5日 18:00，先报先
得，额满即止。

除了精心设计的赛道布局
外，赛事还精心准备了特色打卡
活动、充足的赛事补给和精美的
完赛包，力求为每位跑者带来难
忘的参赛体验。赛后，更有七夕
欢乐嘉年华等待大家参与。音
乐、美食、啤酒、拍照墙，还有丰富
的互动游戏，将让大家在星空下
享受一场夏日的狂欢盛宴。

本报讯（记者 朱艳）在八一建军节来临之际，昨
日下午，晋江市领导吴志朴、付祥带队走访慰问部分在
晋驻训部队，向官兵们表达了节日祝福和崇高敬意。

当天，晋江市领导带领市委办、人武部、退役军人
事务局、双拥办、青阳街道等单位领导组成的慰问团，
先后走访慰问多个来晋驻训部队，并送上精心准备的
慰问物资。

每到一处，晋江市领导都与官兵们进行深入交流，
详细了解官兵们的训练和生活状况，向他们介绍晋江
近期经济社会发展情况，感谢官兵在维护国家安全、支
持地方建设等方面所做的贡献，鼓励他们继续传承和
发扬军队的优良传统，为国防事业和地方经济社会发
展做出新的更大贡献。

部队领导感谢地方党委、政府对部队的关心和慰
问。他们表示，将继续保持良好的状态，积极训练，苦
练战斗本领，不断提高自身素质，并保持拥政爱民的优
良传统，一如既往地支持地方建设和发展。

本报讯（记者 蔡培仁 蔡红亮
董严军 秦越） 昨日下午，“紫帽凌
霄 文峰闪耀”2024年高考优秀学子
凌霄塔下话求学再攀登活动在晋江
紫帽镇紫湖郊野公园举行。本报对
本次活动进行了全程现场直播。

昨日下午4时30分，来自晋江市
季延中学的 7名应届高考优秀学子
陈梓扬（录取于清华大学）、许佳妮
（录取于北京大学）、蔡泓楠（录取于
中国科学技术大学）、陈芷珊（录取于
哈尔滨工业大学）、吴浠蕾（录取于南
京大学）、黄锘菱（录取于浙江大学）、
李诗怡（录取于浙江大学），在季延中
学团委的带领下，乘坐专车亮相紫湖
郊野公园。

现场，绿植环绕，鸟鸣悦耳。在
紫湖的粼粼波光照映下，参加活动的

百余名学生和家长席地而坐，气氛自
然轻松。前来聆听分享的不仅有高
中生，还有正在读初中、小学的学生
们，不少家长和学生手中都准备好了
纸笔，准备随时做笔记。

活动中，紫帽镇党委、政府联合
本报，首先为 7名优秀学子赠送了首
版的《紫帽文化丛书》，希望同学们能
通过书籍，进一步了解紫帽的历史人
文和自然风光。

在主持人的带动下，陈梓扬、许
佳妮、蔡泓楠围绕如何调整状态、如
何备考、如何规划学业等，进行了深
入浅出的分享，并针对各科学习方法
与技巧，为到场的家长和学生介绍了
自己的学习经验，并和大家互动，带
来了一场精彩的学习分享。

“很感谢主办方，给我们带来了

这么精彩的分享活动，我和孩子都收
获满满。”带着初二的儿子前来聆听
分享的市民苏春如开心地说，回去后
会跟孩子再交流，把优秀学子的学习
方法利用起来。

分享会结束后，优秀学子们又
一起攀登晋江之巅——紫帽山凌霄
塔。在凌霄塔旁，受邀前来的晋江
市文保中心主任吴金鹏为大家做
了生动的分享，把紫帽山凌霄塔的
历史文化及晋江历代状元典故娓
娓道来，让优秀学子鉴古知今、学
史明智。

“知我古邑，爱我晋江；紫帽凌
霄，文峰闪耀。”在吴金鹏的引领下，
优秀学子面朝凌霄塔喊出口号。大
家相约，“来年再上凌霄塔，豪气冲天
文峰见！” （更多报道见8版）

来年再上凌霄塔 豪气冲天文峰见
2024年高考优秀学子紫湖郊野公园“传经送宝”

气温持续走高
未来三天或超35℃

“七夕星空夜跑”报名火热
首日262名跑者报名

晋江市领导
走访慰问来晋驻训部队

在今年6月晋江市城乡人居环境考评中垫底
西滨镇深刻反思

2024年6月晋江市城乡人居环境考评综合成绩
排名
1
2
3
4
5
6
7

单位
市政公司
西园街道
青阳街道
英林镇

新塘街道
梅岭街道
紫帽镇

成绩
94.90
94.59
94.45
94.40
94.37
94.07
93.90

排名
8
9
10
11
12
13
14

单位
经济开发区

深沪镇
灵源街道
金井镇
东石镇
龙湖镇

罗山街道

成绩
93.63
93.11
93.01
92.92
92.69
92.39
92.20

排名
15
16
17
18
19
20
21

单位
池店镇
安海镇
陈埭镇
内坑镇
磁灶镇
永和镇
西滨镇

成绩
92.13
92.12
91.97
91.44
91.37
91.14
90.71

记者：在今年6月晋江市城乡人
居环境考评中，西滨镇排在末位，接
下来将如何整改？

西滨镇镇长蔡金星：6月份西滨
镇考评成绩垫底，我们深刻反思、直面
问题，针对卫生死角、保洁力量偏弱等
短板，重点从4个方面开展精准整改。

一是聚焦专项整治。开展八大
专项整治行动，集中一个月开展家园
清洁行动，对房前屋后等重点区域全
面排查、清理；启动乱停车等交通秩
序专项整治；压实企业、商户“门前三
包”等，力促人居环境全员共建共享。

二是强化多方监管。拧紧压实各
方责任，坚持网格化、信息化、年轻化管

好保洁队伍，突出构建保洁公司高频
率清扫和每日自查自检、村（社区）网格
日查复检、镇包村领导常态督检、纪检
效能随机抽检的多方监管机制。

三是多维绩效考评。设置美丽
家园创建奖，把人居环境考评与镇村
干部、网格员评先评优绩效考评直接
挂钩；对人居环境整治优秀的村（社
区）、表现突出的网格员分别给予奖励
综合工作经费5000~20000元、绩效奖

励 500~2000元；指导保洁公司优化、
细化、量化内部绩效管理，奖优罚劣。

四是全面宣传引导。通过网格、
企业微信群、流动宣传车等多渠道广
泛宣传发动；精准举办环卫保洁特色
主题宣传等活动；专栏曝光破坏环境
卫生等行为，力促美丽西滨创建形成
共识，努力将西滨打造成晋江乃至全
省环境优美、生态优良的人居环境典
范。 本报记者 沈茜

陈埭，素有“中国鞋都”美誉，
在“晋江经验”指引下，经济实力
常年稳居全省乡镇首位。

近段时间以来，陈埭镇认真
学习贯彻党的二十届三中全会精
神。全镇党员干部一致表示，将
凝心聚力、奋发进取，以更加坚定
的信念、更加昂扬的斗志，奋力书
写改革新答卷。

改革重谋划，更重落实。近
日，本报记者就学习贯彻好党的二
十届三中全会精神，专访了晋江市
副市长、陈埭镇党委书记吴靖宇。

党的二十届三中全会绘就了
气势恢宏而又清晰具体的改革画
卷，作为经济重镇，陈埭镇将如何
深入学习贯彻全会精神？

吴靖宇表示，陈埭镇将增强
进一步全面深化改革的政治自
觉、思想自觉、行动自觉，继续扛
牢主力军担当，不断创新发展“晋
江经验”，解放思想、更新观念、敢
闯敢试、先行先试，铆足干劲拼经
济，真抓实干促发展，扎实做好

“产城人”文章，奋力推进高质量
发展，为晋江打造中国式现代化
县域示范贡献更多陈埭力量。

当前，晋江市鞋服产业园（陈
埭园）项目征迁收尾工作加速推

进，634.75亩土地整合盘活以后，
将为陈埭的产业发展“开疆拓
土”。为壮大产业供应链，陈埭镇
坚持以“亩产论英雄”为导向，用
好用活“单独供地”和“购买标准
厂房”两种方式，因企制宜推进园
区招商工作，精准招大商、招好
商。目前，确定意向入园企业 59
家，已签约 29家，建成投产第一
年，预计可实现亩均税收超35万
元。接下来，陈埭镇将继续通过
正向激励和反向倒逼，推动园区
产业提质增效。

“这是我们破解产业空间制
约、推动土地集约高效利用的重要
抓手。”吴靖宇说，该项目是陈埭镇

“破题”产业发展的重大举措，一方
面将解决扩容升级空间不足、布局
不规范等问题，为制鞋产业拓展和
优化空间，放大鞋业产业的规模效
应和集聚效应；另一方面，将带来
城镇人居品质显著提升、经济社会
提速发展等多重利好。

以工业园区标准化建设为突
破口，陈埭镇启动了老镇区城市体
检和晋东新区空间规划，划定低效
用地8244亩，其中，8个盘活利用低
效用地项目启动建设，试点工作初
见成效。 （下转2版）

全力打造泉州环湾
“产城人”融合发展
陈埭样板

——访晋江市副市长、
陈埭镇党委书记吴靖宇

本报记者 王诗伟

7位优秀学子登临凌霄塔。 本报记者 董严军 摄

本报讯（记者 欧阳星）筑牢学生暑期安全“防护
网”，护航学生平安“生命线”。日前，由本报联合晋江市
教育局、晋江市长专线开展的“暑期安全‘不放假’安全
隐患‘随手拍’”征集活动已结束征集。针对市民反映的
一些安全隐患，经核实后，晋江市长专线已联合相关部门
进行整治，及时消除孩子身边的安全隐患。

针对网友反映的“安海宝辉酒店门口往北环路方
向有一个井盖损坏”问题，晋江市长专线协调安海镇政
府进行了处理。目前，井盖已经修好，井盖周边水泥也
已铺设完毕。

针对网友反映的“晋江市青少年宫与爱国楼路口
的红绿灯坏了，存在安全隐患”问题，晋江市长专线转
交晋江市交警大队立刻处理。经核实，该路口设置的
是临时信号灯，由于当天信号灯电池电量不足，导致信
号灯无法正常运行。交警方面已安排技术人员对电池
进行更换。目前，该信号灯已恢复正常运行。

针对网友反映的“陈埭乌桥路与双龙路交叉路口，
绿植又长又尖，有扎伤行人的隐患”问题，晋江市长专
线交由晋江市林业和园林绿化局核实处理，目前已将
绿植修剪完毕。

针对网友反映的“晋江市安海中心小学旁边的水
域围栏掉落，缺口很大”问题，晋江市长专线已交给安
海镇政府核实处理。目前，该处围栏正在维修中，预计
8月初完成。

整治安全隐患
护航学生暑期安全


